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Boîte	  à	  livres	  :	  Une	  boîte	  à	  lire	  (voir	  ci-‐contre)	  a	  
été	   installée	   début	   novembre	   au	   pied	   du	   centre	  
commercial	   Ancely,	   à	   l’initiative	   d’un	   partenariat	  
des	   bibliothèques	   publiques	   de	   Toulouse,	   dont	   la	  
bibliothèque	  ANCELY,	  avec	  la	  Mairie :	  vous	  pouvez	  y	  
déposer	  et	  piocher	  des	  livres,	  à	  volonté	  ! 

Sapins	  de	  Noël	   :	  Un	  sapin	  de	  noël	  sera	   installé	  en	  
contrebas	   du	   centre	   commercial	   Ancely,	   au	  
croisement	   de	   Casselardit,	   Limagne	   et	   Arènes	  
Romaines.	  En	  attendant	  qu'il	  y	  en	  ait	  aussi	  un	   l'an	  
prochain	  auprès	  des	  commerces	  de	  La	  Flambelle…	  

Forum	   des	   associations	   :	   L'ADEQVAAR	   a	  
participé	  au	  Forum	  des	  associations	  qui	  s'est	  tenu	  le	  
16	   septembre	   dernier	   sur	   le	   terrain	   à	   côté	   des	  
arènes	  romaines.	  Une	  bonne	  occasion	  de	  s'informer	  
sur	   ce	   qui	   se	   fait	   dans	   le	   quartier,	   et	   de	   faire	   des	  
affaires	  au	  vide	  grenier	  coordonné	  par	  l'association	  
ALLEE	  qui	  s'est	  tenu	  en	  même	  temps	  !	  

Caméra	  de	  vidéosurveillance	  :	  Une	  caméra	  de	  
vidéosurveillance	   a	   été	   installée,	   au	   rond-‐point	  
Espagno	   car	   "C’est	   un	   lieu	  d’intersection	  qui	   offre	  
une	   large	   visibilité	   pour	   collecter	   plusieurs	  
informations	  pouvant	  être	  exploitées	  dans	  le	  cadre	  
d’affaires	   judiciaires".	   Sans	   prendre	   parti	   sur	   le	  
principe,	  on	  peut	  penser	  qu'il	  aurait	  été	  plus	  utile	  de	  
la	  placer	  au	  rond-‐point	  Ancely.	  

Diagnostic	   en	  Marchant	   :	   Lors	  du	   "Diagnostic	  
en	   Marchant"	   réalisé	   en	   septembre	   2016	   avec	  
l'association	   2Pieds2Roues	   et	   le	   service	   Voirie	   de	  
Toulouse-‐Métropole,	   une	   vingtaine	   d'aménage-‐	  
ments	   visant	   à	   améliorer	   la	   circulation	   et	   les	  
déplacements	  dans	  le	  quartier	  ont	  été	  validés.	  7	  ou	  
8	   ont	   été	   réalisés	   cette	   année,	   notamment	   des	  
passages	   piétons,	   ceux	   à	   programmer	   pour	   2018	  
seront	   examinés	   lors	   de	   la	   prochaine	   réunion	   de	  
suivi.	  Il	  reste	  notamment	  à	  aménager	  la	  circulation	  	  

	  

devant	  l'entrée	  de	  l'école	  maternelle.	  

	  
	  

	  
 

Aéroport	  de	  TOULOUSE-‐BLAGNAC	  :	   	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  le	  trafic	  augmente…	  
Le	   trafic	   de	   l'aéroport	   de	   Toulouse-‐Blagnac	   a	  
progressé	  de	  13,8%	  en	  septembre,	  avec	  un	  total	  de	  
831	  327	  passagers.	  Le	  mois	  d'Août	  avait	  déjà	  connu	  
une	   progression	   record	   de	   23%	   de	   passagers	   par	  
rapport	  à	  2016.	  En	  cumul,	  cela	  représente	  près	  de	  7	  
millions	  de	  passagers	  depuis	  janvier	  2017	   .	  	  
Dans	  le	  détail,	  le	  trafic	  international	  a	  progressé	  de	  
28,4%,	   le	   secteur	   low-‐cost	   représentant	   42,7%	  du	  
trafic	   local.	   Côté	   compagnies	   aériennes,	   Easyjet	  
conserve	  son	  avantage	  chez	  les	  low-‐cost	  avec	  59,7%	  
de	   part	   de	   marché,	   suivie	   par	   Ryanair	   (20,2%)	   et	  
Volotea	  (8,3%).	  Madrid	  est	  la	  première	  destination	  

Brèves	  



internationale	   avec	   plus	   26	   000	   passagers	  
transportés	   (+108,3%).	   Hors	   espace	   Schengen,	   la	  
croissance	  (+32,8%)	  est	  alimentée	  par	  les	  aéroports	  
londoniens,	  au	  premier	  rang	  desquels	  Gatwick	  avec	  
22	  599	  passagers	  ce	  mois-‐ci.	  	  	  
Concernant	   le	   trafic	  national,	   il	  progresse	  de	  1,1%	  
avec	  405	  251	  passagers	  en	  septembre.	  Les	  vols	  vers	  
Paris	   sont	   en	   recul	   de	   3,1%	   tandis	   que	   les	  
destinations	  régionales	  sont	  en	  progression.	  Dans	  le	  
top	   3,	   la	   Bretagne	   avec	   Brest	   (+47,5%),	   suivie	   par	  
Nantes	  (+20,6%)	  et	  Ajaccio	  (+17,3%).	  

Carrefour	   :	   L'accès	   au	   magasin	   Carrefour	   et	  
l'ensemble	   de	   la	   route	   de	   Bayonne	   ont	   été	  
totalement	  recalibrés.	  
  
  

  
  

  
Voilà	  quels	  sont	   les	  aménagements	  prévus	  pour	   la	  
3ème	  ligne	  de	  métro	  projetée	  par	  Tisséo	  (voir	  le	  plan	  
ci-‐dessous)	  :	  
*	   Suppression	   de	   la	   ligne	   T2	   Palais	   de	   justice-‐
Aéroport,	  
*	   Création	   d'une	   ligne	   de	   Tram	   de	   Jean	   Maga	   à	  
l’Aéroport,	  dénommée	  Aéroport	  Express	  ;	  cadencée	  
toutes	  les	  5	  minutes,	  elle	  met	  8	  mn	  pour	  rejoindre	  
l'Aéroport,	  
*	  Maintien,	  pour	  la	  ligne	  T1,	  de	  la	  station	  Ancely	  et	  
création	  d'une	  station	  à	  Jean	  Maga,	  
*	  À	  Jean	  Maga,	  création	  d'une	  station	  comportant	  la	  
ligne	   de	   métro	   en	   sous-‐sol	   et	   la	   ligne	   Aéroport	  
Express	  en	  surface	  ;	  la	  traversée	  de	  la	  Garonne	  par	  

le	  métro	  est	  enterrée,	  pas	  en	  aérien.	  
	  

	  

	  
	  
Le	  transfert,	  en	  avril	  2008,	  de	  l'hélistation	  du	  SAMU	  
de	  l'hôpital	  Purpan	  sur	  un	  nouveau	  site,	  au	  nord	  de	  
l'hôpital,	   a	   généré	   des	   nuisances	   sonores	  
proprement	   insupportables	   pour	   les	   habitants	  
riverains.	   Trois	   années	   d'interventions	   et	   de	  
mobilisations	   d'associations	   et	   d'habitants	   du	  
quartier	  auprès	  du	  Préfet,	  du	  Maire	  de	  Toulouse,	  de	  
la	   DSAC	   Sud	   et	   du	   Directeur	   de	   l'ARS	   ont	   été	  
nécessaires	  pour	  que	  soient	  finalement	  trouvés	  des	  
aménagements	   qui	   rendent	   ces	   nuisances	  
supportables.	  
Depuis	  septembre	  2016,	  il	  y	  a	  une	  recrudescence	  de	  
ces	   nuisances	   sonores,	   à	   un	   niveau	   qui	   altère	  
sensiblement	  la	  qualité	  de	  vie	  de	  certains	  habitants.	  
Sont	   en	   cause	   le	   nombre	   de	   vols	   et	   surtout	   la	  
trajectoire	  suivie	  par	  certains	  hélicoptères.	  	  
Il	   ne	   s'agit	   en	   aucun	   cas,	   bien	   sûr,	   de	   mettre	   en	  
cause	  l'utilité	  sociale	  de	  l'activité	  du	  Samu	  31	  ;	  pour	  
autant,	   le	  CHU	  de	  Toulouse	  ne	  saurait	  négliger	   les	  
problèmes	   de	   santé	   publique	   générés	   par	   le	   non-‐
respect	  des	  procédures	  réglementaires.	  	  
Des	   démarches	   sont	   en	   cours	   pour	   obtenir	   des	  
statistiques	   et	   le	   relevé	   exact	   des	   trajectoires	  
suivies,	  et	  nous	  demandons	  que	  cette	  question	  soit	  
abordée	  en	  Commission	  de	  quartier.	  
	  

La	  troisième	  ligne	  
de	  métro

L’hélistation	  de 
l’hôpital	  Purpan	  



	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Cette	  maison	  de	  maître,	  située	  en	  bordure	  du	  parc	  de	  La	  Flambelle,	  était	  abandonnée	  depuis	  une	  quinzaine	  
d'années.	  La	  Mairie	  n'avait	  pas	  donné	  suite	  aux	  demandes	  de	  l'acquérir	  pour	  en	  faire	  un	  centre	  culturel.	  Suite	  
à	  l'incendie	  de	  juillet	  2015,	  elle	  n'est	  même	  plus	  occupée	  par	  des	  squatters	  et	  se	  délabre	  à	  grande	  vitesse.	  	  
La	   société	   TAGERIM	  Promotion	   se	  propose	  d'acquérir	   cette	   parcelle	   de	   8000	  m2	  pour	   (1)	   y	   construire	   une	  
"Résidence	  hôtelière"	  de	  173	  studios,	  (2)	  restaurer	   le	  moulin/pigeonnier	  datant	  de	  1560	  et	  (3)	  réhabiliter	   le	  
château	  pour	  le	  confier	  à	  une	  fondation	  destinée	  à	  la	  photographie	  et	  aux	  arts	  de	  la	  rue	  (voir	  ci-‐contre	  le	  rendu	  
d’architecte).	  Les	  studios	  seront	  mis	  en	  vente	  mais	  TAGERIM	  gardera	  la	  gestion	  de	  cette	  résidence,	  la	  fondation	  
ayant	  vocation	  à	  organiser	  des	  expositions	  et	  héberger	  des	  résidences	  d'artistes.	  
	  L'ADEQVAAR	  a	  déposé	  un	  recours	  amiable	  à	  l'encontre	  de	  ce	  projet,	  ce	  qui	  permettra	  au	  final	  de	  sauvegarder	  
l'un	  des	  3	  magnifiques	  arbres	  situés	  sur	  cette	  parcelle.	  L'ASL	  du	  parc	  de	  La	  Flambelle	  est	  en	  cours	  de	  négociations	  
avec	  TAGERIM	  pour	  maîtriser	  les	  nuisances	  que	  cette	  réalisation	  pourrait	  entrainer	  à	  l'égard	  des	  22	  résidences	  
du	  parc	  de	  La	  Flambelle.	  Par	  contre,	  la	  résidence	  du	  53	  chemin	  de	  La	  Flambère	  est	  obérée	  par	  une	  servitude	  de	  
passage	  qui	  risque	  d'entrainer	  de	  sérieux	  préjudices.	  

	  	  	  	  	  	  	   	  

Si vous souhaitez 
- Manifester vos préoccupations pour l'Environnement et la Qualité de la vie dans le quartier et soutenir nos 
actions, 
- Donner votre avis, participer aux discussions sur ce qu'il convient de faire, les actions à mener pour défendre 
l'Environnement et la Qualité de la vie, 

adhérez (ou renouvelez votre adhésion) à l'ADEQVAAR 
Cotisation : 10 € 
Boîte aux lettres : 30 allée de la Limagne, tél : 05 34 36 54 09 / 06 49 95 23 37 
Permanence : le mercredi, de 17h à 19h. 
L'assemblée générale annuelle aura lieu le 14 ou 15 février 2018. 
Nom, Prénom :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . 
Adresse : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . .  

Courriel : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .@ . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . .  

Le	  chateau	  de	  la	  
Flambelle	  



	  
	  

	  
	  
	  
Le	  Tram	   (T1	  et	   T2)	  emprunte	   l'avenue	  des	  Arènes	  
romaines	  entre	  le	  rond-‐point	  Espagno	  et	  la	  station	  
Ancely,	   en	   partie	   centrale	   surélevée	   et	   enherbée.	  
Cette	   section	   longue	   de	   450	  mètres	   ne	   comporte	  
aucun	   passage	   piéton.	   De	   plus,	   la	   traversée	  
piétonne	   du	   Chemin	   de	   la	   Flambère	   est	   très	   mal	  
aisée.	  
Cette	   coupure	  urbaine	  en	  plein	  milieu	  du	  quartier	  
oblige	  quotidiennement	  de	  nombreuses	  personnes	  
à	   faire	   un	   long	  détour	   ou	   à	   traverser	   les	   voies	   du	  
Tram	  en	  dehors	  de	  toute	  signalisation,	  avec	  plus	  ou	  
moins	  de	  difficultés.	  
Depuis	   septembre	   2015,	   nous	   demandons	  
l’aménagement	   d’un	   passage	   piéton,	   par	   exemple	  
au	   débouché	   de	   la	   rue	   de	   Purpan,	   pour	   que	   les	  
pratiques	  des	  habitants	   soient	   respectées	  et	  qu'ils	  
ne	  soient	  plus	  obligés	  de	  se	  mettre	  en	  danger	  et	  en	  
infraction	   pour	   se	   rendre	   d'un	   point	   à	   l'autre	   du	  
quartier.	  Ce	  passage	  piéton	  est	  d'ailleurs	  prévu	  dans	  
l'étude	   d'urbanisme	   réalisée	   dans	   le	   cadre	   du	  

nouveau	  PDU.	  Suite	  à	  de	  nombreux	  échanges	  avec	  
TISSEO	  et	  la	  Mairie	  de	  Toulouse,	  nous	  avons	  obtenu,	  
en	  association	  avec	  l'association	  2Pieds2Roues,	  que	  
cette	  demande	  fasse	  l'objet	  d'une	  étude	  sérieuse.	  
	  

	  
	  

	  
	  
Toulouse-‐Métropole	   est	   en	   train	   d'élaborer	   un	  
nouveau	   Plan	   Local	   d'Urbanisme	   intercommunal	  
qui,	  selon	  de	  nouvelles	  modalités,	  plus	  souples,	  va	  
déterminer	  les	  nouvelles	  règles	  pour	  l'urbanisation	  
:	  que	  peut-‐on	  construire	  où	  ?	  	  
Dans	   notre	   quartier,	   il	   est	   prévu	   une	   certaine	  
densification	   de	   l'habitat	   (dans	   la	   logique	  
d'augmenter	  le	  nombre	  d'habitants	  desservis	  par	  le	  
Tram)	  et	  d'organiser	  la	  Zone	  d'activité	  économique	  
de	  Purpan.	  L'enquête	  d'utilité	  publique	  sera	  ouverte	  
en	  juin	  prochain	  mais,	  d'ici	  là,	  il	  est	  possible	  de	  faire	  
des	   commentaires	   sur	   ce	   qui	   est	   	   prévu	   et	   des	  
suggestions.	   Si	   vous	   êtes	   intéressé	   par	   ces	  
questions,	  faites	  nous	  le	  savoir	  !	  
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La	  traversée	  des	  
voies	  du	  TRAM	  

Le	  nouveau	  PLU	  


